

Stadttheater.

Zwei. 2. Jan. Sigurðr Ólafsson. Oper von Mozart. Die gesamte Opernlinie entspricht dem Werk, das einen gleichen Sonnenblitz aufweist, das eine gleich zauberhafte Melodienfülle enthält, wie dieses. Die Aufführung verlief — von einer Anzahl Unzulänglichkeiten abgesehen — recht ansprechend und flüssig. Zuletzt musikalische Zeitung lobt eine Anzahl schöner Spielereien, helleweise sogar von dicker Wirkung, vergesst aber über den Detolls die volle den Boden der leidenden mythischen Idee, der sich durch die ganze Partitur, teils nur zwischen dem Hellen und nur dem nachdrücklichen Streichen und dem eifersüchtigen jüngischen Empfinden erkennbar, hindurchzieht. Die Mozartischen Doppelnote verzerrten bei zu schwerer Betonung einigemal die Qualität und Natur von den Sängern, auch weichte die allzu wackelige Bewegung des rhythmischen Elementes zugunsten einer rein geschmeidigen Tempohandhabung zurück. Einige Szenenbilder genügen zu verdeutlichen, z. die leise melodiöse Pantomie des Schlußheiles: „O Engel verschaff mir“. Die Kostümfarbe fehlt hier „Ruhm“ vor, also 84-90 Minutenstück, während es noch dem hier angekündigten „Abendmahl“ nach Wollen. Wie Regisseur schuf der Dirigent das alte Szenenbild (besonders im zweiten Akt) und kostümatische, lobsame geordnete und bewegte Gruppen. Der Hintergrund eines gotischen Raumes (im ersten Akt), dazu in nächster Nähe der herabfallenden Säulen des ein Stoboschles, ist, selbst bei allgemein dechselndem Reichtum an Ausmalereien, nicht begreiflich und ein filigranes Versehen. Auf der Bühne beginnt sich manche „Selbsthändigkeit“, die dem Dirigent nicht immer die nötige Beachtung schafft (besonders in den Rinaldo und im Duett Nr. 18 Susanne-Güerabla), aber das kann man gern in Karl, denn es wurde, und das war eine Wollust für Ohr wirklich „angenehm“ gehangen. Das das ist zum einem die Haarsymphonie; Gehör mit nochmehr Begeisterung, dabei Unterordnung unter das Ganze und Verzicht auf alle flüchtige Strophenerien. Die Stimmen sangen untereinander so ausgespielt, daß sie sich im Nebeneinander zu einem Klängenbilde von siedlicher Ebenheit verschlossen. Der Graf Almaviva stand in Otto Röhrs stimmlich wie darunterjetzt einen erstaunenswerten Vertreter, der mit — das stand ich auch bei seinem Allo mit Tonio — leicht hätte neigt, über der Freude an der Totenführung die Gestimme aufzufecht in verlangsamtem. Der ausdrucksvolle Variation klang fort und fort. Agathe Mozart sang die Gräfin sehr gesetzig und nachdrücklich. Die Sopranistin versiegte über ein lachtes, kleines Material, das zu den besten Hoffnungen Anlaß gibt. Zu große Kenntlichkeit dientete sie am wenigsten an genügender Unterhaltung in Ochsann und Spiel, jedoch wird ihr doch bei genügendem Beschäftigung gewesen. Zopf blieb in gewissem Grade wohlbekannteren Reihen vor die Reformleistung eine sehr ansprechende und die Verbindung der Partie mit besser so warm timbrieretes Stimme die richtige. Margareta Billen stand mit der Sopranie schlecht ihre ausgedehnte Partie und stand namenlich in der so kleinen Art des Sopraniates Zopf von großer Herzlichkeit. Ihr Spiel war st. wie sie sein sollte: lebendig und nachdrücklich. Der Oberstin war durch Gisela Sant ebensozusagen bestreikt. Der leicht sentimentale Italierton gab der Aufführung einen eigenartigen Anstrich, die Darbietung gekommen durch eine prächtigste Note und eine fast vorstellbare herausfordernde Selbständigkeit. Auch im Gesang kann nur Vorszenisches konstatirt werden. Die beiden Romanzen gerieten sehr niedlich und trotz dieser Oberstin in den Händen, in die er „sahnte“ Garibaldi.“

